
 

 

 

 

 

平成２８年深谷市教育委員会第７回定例会会議録 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

深谷市教育委員会



 

 

平成２８年深谷市教育委員会第７回定例会 

 

 

 

日  時  平成２８年７月１２日（火） 

      開 会 午後３時００分 

      閉 会 午後３時５５分 

 

場  所  教育庁舎 ３階 大会議室 

 

出席委員  教 育 長   小 栁 光 春 

      教育長職務代理者   井 上 美佐子 

委     員   清 水   巌 

委     員   橋 本 幾 子 

委     員   岡 部   登 

 

出席職員  教 育 部 長   植 竹 敏 夫 

      次長兼学校教育課長   新 井 英 男 

      次     長   吉 岡 和 弘 

      教育総務課長   韮 塚 洋 明 

      教育施設課長   吉 田   稔 

      生涯学習スポーツ   岡 田   真 

振 興 課 長 

      文化振興課長   青 木 克 尚 

      渋沢栄一記念館長   坂 倉   茂 

      図 書 館 長   島 田 久 一 

      学校教育課課長   本 多 斎 士 

      補佐兼指導主事  

 

書  記  教 育 総 務 課   加 藤   昇 

      課 長 補 佐    

 



 

 

１ 開会 

   教育長が開会を宣告 

 

２ 前回議事録の承認 

   第６回定例会の会議録を全員異議なく承認  

 

３ 会議録署名委員の指名  

   教育長が井上委員を指名 

 

４ 会議の概要  

（１） 会議 

   ① 報告１ 平成２８年深谷市議会第２回定例会について  

    教育部長より説明  

  ② 報告２ 深谷市教育委員会後援に関する事務取扱要綱に基づく承認について  

    教育総務課長より説明 

   ③ 報告３ 主要工事における工事請負契約の締結について  

    教育施設課長より説明 

  ④ 報告４ 第９回「手紙でつむぐ『ありがとう』の思い」手紙の募集について  

 次長兼学校教育課長より説明 

  ⑤ 報告５ 平成２８年度安部・木村教育学術研究奨励事業について 

次長兼学校教育課長より説明  

⑥ 報告６ 平成２８年度「まごころ先生」派遣事業について 

    次長兼学校教育課長より説明 

⑦ 報告７ 平成２８年度「こころざし深谷科学塾」について 

    次長兼学校教育課長より説明 

  ⑧ 報告８ 深谷市教育委員会だより「こころざし第２８号」（平成２８年７月発行）について 

    次長兼学校教育課長より説明 

⑨ 報告９ 平成２８年６月深谷市立小・中学校教員等の発令について【非公開】 

    次長兼学校教育課長より説明 

⑩ 報告１０ 専決処理の報告について【非公開】 

    教育部長より説明  

⑪ 議案第１９号 学校運営協議会を設置する学校の指定について  

 次長兼学校教育課長より説明 

⑫ 議案第２０号 学校運営協議会委員の任命について【非公開】  

 次長兼学校教育課長より説明  

⑬ 議案第２１号 深谷市図書館協議会委員の任命について【非公開】 

 図書館長より説明  

 

 



 

 

① 報告１ 平成２８年深谷市議会第２回定例会について  

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   教 育 部 長  （概要を説明）  

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

           （質疑なし） 

 

 

② 報告２ 深谷市教育委員会後援に関する事務取扱要綱に基づく承認について 

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   教育総務課長  （概要を説明）  

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。  

           （質疑なし） 

    

 

   ③ 報告３ 主要工事における工事請負契約の締結について  

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   教育施設課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

           （質疑なし） 

 

 

④ 報告４ 第９回「手紙でつむぐ『ありがとう』の思い」手紙の募集について 

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   次長兼学校教育課長  （概要を説明）  

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。  

           （質疑なし） 

 

 

⑤ 報告５ 平成２８年度安部・木村教育学術研究奨励事業について  

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   次長兼学校教育課長  （概要を説明）  

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

   井上教育長職務代理者  ２年間同じような課題が挙がっていたと思いますけれど 

          も児童生徒の実態、課題から研究論文を作り上げるというこ 

          とがやや、手薄というか、内容的に薄いですよね。中間で出 

          されたときに、その辺の個別指導を校長がやられると思いま 

          すが、しっかり論文を作りあげるということをしていかない 

          と３年にわたって同じような課題がでてきてしまうと思いま 

          すのでよろしくお願いします。 

   次長兼学校教育課長  やはり中間のところで指導ができるということが大きな問 

          題だと私自身思っておりますので、各学校の校長に見ていた 

          だきながら、中間の報告があったときにまた、そこで指導し 

          ていただくように話をしていきたいと思っております。 



 

 

⑥ 報告６ 平成２８年度「まごころ先生」派遣事業について 

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   次長兼学校教育課長  （概要を説明）  

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。  

           （質疑なし） 

 

 

⑦ 報告７ 平成２８年度「こころざし深谷科学塾」について  

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   次長兼学校教育課長  （概要を説明）  

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

           ７月６日締切ですが、何人の応募がありましたか。    

   次長兼学校教育課長  募集人数４０名の定員を超えまして、５６名応募がありま

したので審査になります。 

            

 

⑧ 報告８ 深谷市教育委員会だより「こころざし第２８号」（平成２８年７月発行）について  

  教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   次長兼学校教育課長  （概要を説明）  

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

   井上教育長職務代理者  英語が平成３２年４月から小学校５・６年生に教科とし 

          て始まります。それから道徳も始まります。そこに向けての 

          教職員の研修等の進捗状況はどうでしょうか。 

   次長兼学校教育課長  英語につきましては毎年夏に研修を行っています。また、 

          ５、６年生に英語が始まるということで、今年度、県のほう 

          で英語の免許をとるための研修の応募をしており、４名参加 

          するとのことです。実際に若い教諭で免許をもっている人が 

          多いです。そういう方も含めまして、学校全体として小学校 

          にできれば２名以上、英語の免許をもった教員が行くような 

          形で考えております。 

           道徳につきましても教科化をするということで、教職員の 

          研修を実施していく必要があると思っております。いろんな 

          機会を通じて指導していきたいと思っております。 

   井上教育長職務代理者  各学校に２名置きたいということになりますが、いずれ教 

          科担任制で英語のときだけ免許を持っている教員が教えるよ 

          うにしていくのか、どうなのでしょうか。 

   教 育 長  小学校の英語は中国や韓国に続いて導入していくわけです 

          けれども、小学校英語の指導者として専科指導をできる人が 

          望ましい。けれども、人数的にはいません。洗い出しをしま 

          したけれども、今年は４名の方が手を挙げてくれて、夏休み 

          と正月休みを利用して２種免許をとる埼玉大学で実施される 

          研修に応募してくれました。その４名を加えても若干尐ない 

          です。１９校小学校がありますので、専科対応が実質的にで 



 

 

          きるか、その辺を危惧しています。本来的には専科対応が望 

          ましいですが、具体的には難しいです。 

           もう１点英語の教科化にむけて数年、検討委員会を立ち上 

          げてやっております。結論を出したいのですが、国がはっき 

          りした方向を示していないので、足踏みしている状態です。 

          その辺につきましては、また情報提供をしていきたいと思い 

          ます。 

   井上教育長職務代理者  教科となって評価する場合ですが、難しい問題が出てくる 

          わけですが、点数として出てくるわけではないし、子供達の 

          内面をどう評価していくか、その辺をきちっとした基本線が 

          ないと、担任によって違ってしまうと子供達にとって嫌な教 

          科になってしまう、いつも手を挙げている子にはいい点数が 

          いって、いい考えを持っていても発表できない子は見てもら 

          えないということが出る教科です。その辺の統一をきちっと 

          して、やっぱりどんなふうに評価できるか、早めに検討して 

          いかないと、この年度までに間に合わないかなと、英語と同 

          じように思います。 

   本多指導主事  道徳についてですが、８月１０日に市内教職員を対象とし 

          て研修会を行う予定でございます。その中には道徳の教科化 

          を見据えて移行期間だからできる道徳の授業、道徳教育につ 

          いて研修を行う予定です。 

           深谷こころざし読本も改訂しておりまして、その中で特別 

          の教科道徳を見据えて、活用編を作成し配布しました。小学 

          校低学年、中学校につきましては現在作成中でございますの 

          で今後また必要な点を追加していく予定です。 

   井上教育長職務代理者  研修内容で、教科化に持っていくその準備はどの程度進 

          んでいますか。 

   本多指導主事  今、正に準備しているところでございまして、実は県の方 

          で小学校、中学校の編成要領を作りました。それは既に動い 

          ているのですけれども、指導と評価の資料の方も作成中でご 

          ざいまして、平成２９年３月に発行予定でございます。具体 

          的な細かい流れにつきましては、これが出てから進めていく 

          のがよろしいかと考えております。 

   井上教育長職務代理者  その評価を県、国、市として、言葉での評価を進めていく 

          のか、点数としての評価を進めていくのか、その辺はどのよ 

          うに考えていますか。 

   本多指導主事  評価に関してですが、数値による評価は行わないという 

          のは明記されております。記述による評価ということが資料 

          解説にも書いてありますので、こちらの方向で進めていきた 

          いと思っております。 

   教 育 長  補足をさせていただければと思います。今年は藤沢小学校 

          が、昨年は豊里小学校が研究指定を県から受けて、新しい教 

          科の道徳のあり方について実践的な研究をお願いしておりま 



 

 

          すので評価も入ってくると思います。どういうあり方がいい 

          のか実践してもらいたいと思っています。 

   井上教育長職務代理  総合的な学習が入ったときに、文章表現でパターン的な 

          ものがでてしまいますよね、それに則って何種類か評価があ 

          る、そういうような形にならないように、研修のときにお願 

          いしたいです。一人一人を見た文章評価にしていかないと、 

          パターンを使った評価というのが情けないと思うので、その 

          辺の注意をしていただければありがたいと思います。 

 

 

⑨ 報告９ 平成２８年６月深谷市立小・中学校教員等の発令について【非公開】 

     【非公開案件につき内容は省略】 

 

 

⑩ 報告１０ 専決処理の報告について【非公開】 

     【非公開案件につき内容は省略】 

 

 

⑪ 議案第１９号 学校運営協議会を設置する学校の指定について 

   教  育  長  事務局より説明を求めます。 

   次長兼学校教育課長  学校運営協議会を設置する学校として深谷市立上柴西小 

          学校、深谷市立幡羅小学校、深谷市立常盤小学校、深谷市立 

          川本南小学校、深谷市立幡羅中学校及び深谷市立明戸中学校 

          を指定したいので、この案を提出するものであります。 

   教  育  長  本議案について、質疑はありませんか。 

           （質疑なし） 

本議案について、討論はありませんか。 

           （討論なし） 

           本議案について、採決をいたします。 

           本議案を原案のとおり決することに賛成のかたは挙手を  

          お願いします。 

（全員賛成） 

           本議案は、原案のとおり可決、確定いたしました。 

 

 

   ⑫ 議案第２０号 学校運営協議会委員の任命について【非公開】 

     【非公開案件につき内容は省略】 

 

 

⑬議案第２１号 深谷市図書館協議会委員の任命について【非公開】 

     【非公開案件につき内容は省略】 

 

 



 

 

教 育 長  本日の議事はすべて終了いたしました。 

 

         次回第８回定例会は、８月３日（水）午後３時３０分から

開会です。 

 

 

         以上で、平成２８年深谷市教育委員会第７回定例会を閉会

します 


